
公表日：令和７年3月27日

事業所名：児童発達支援　中津川市発達支援センターつくしんぼ 対象人数（保護者）104人　回答者数 76人　回収 73.1%

チェック項目 はい

どちら

ともい

えない

いいえ ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
こどもの活動等のスペースが十分に確保されていると思い

ますか。
99% 1% 0%

指導室3室は、指導内容によって可動式パー

テーションで仕切って使用しています。

今後も、利用定員に合わせ指導室の使い方を

検討していきます。

2 職員の配置数は適切であると思いますか。 95% 5% 0%

40人定員に対し、児童発達支援管理責任者2

名、指導担当職員11名で対応しています。

配置基準以上の職員数を確保できています。

3

指導室は、こどもにわかりやすい配置になっていると思い

ますか。また、つくしんぼの設備等は、バリアフリー化や

情報伝達等への配慮が適切になされていると思いますか。

99% 1% 0%
部屋の名前の絵が上にあるので下に書いてあっ

てもいいなと思います

部屋の名前の絵が下にもあるとお子様にも気

づき易いですので対応します。室内のわかり

やすい環境整備を行っていきます。

4

指導室は、清潔で、心地よく過ごせる環境になっていると

思いますか。また、こども達の活動に合わせた空間となっ

ていると思いますか。

100% 0% 0%
いつも活動後に職員さん同士が話し合って片付

けたりしていて感謝しています
今後も室内美化に努めます。

5
こどものことを十分に理解し、こどもの特性等に応じた専

門性のある支援が受けられていると思いますか。
95% 5% 0%

K式検査の結果を踏まえて、苦手なこと等を職

員と共有する方がいいと思います。

現状だと、最初のカウンセリングの時点で職員

がK式検査の結果を知らないため、発達支援の

活動が少しズレてることがあると思います。

(具体的には、集中力が切れて運動の点数がゼロ

になった場合、実際の運動能力と点数が乖離す

ると、活動内容がズレてしまう等)

職員も知識向上のため、研修に参加したり、

専門性を高めていく努力を職員全員ではげん

で参ります。

6
公表している支援プログラムは、つくしんぼの提供する支

援内容と合っていると思いますか。
96% 4% 0%

支援プログラムに沿った支援を行っていま

す。児童発達支援管理責任者による助言、指

導の確認を行い、より支援プログラムに沿っ

た支援を行えるよう努めます。

7

こどものことを十分理解し、こどもと保護者のニーズや課

題が客観的に分析された上で、児童発達支援計画（個別支

援計画）が作成されていると思いますか。

97% 3% 0%

児童発達支援管理責任者によるアセスメント

を実施しています。今後も保護者のニーズや

課題をとらえた計画策定に努めます。

8

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイドラインの「児

童発達支援の提供すべき支援」の「本人支援」、「家族支

援」、「移行支援 」で示す支援内容からこどもの支援に

必要な項目が適切に設定され、その上で、具体的な支援内

容が設定されていると思いますか。

96% 4% 0%

ガイドラインに沿った計画策定を行っていま

す。子育てのための支援が関係機関や地域の

社会資源の中で展開され、連携されていくよ

うに考えていきます。

9
児童発達支援計画に沿った支援が行われていると思います

か。
99% 1% 0%

計画に沿った支援が行っています。児童発達

支援管理責任者による助言、指導の際確認を

行い、より支援計画に沿った支援を行いま

す。

10
活動内容は、こどもの課題に合わせ、工夫されていると思

いますか。
96% 3% 1%

子どもの課題に合わせ遊びを広げていく事が

できるよう支援をしています。事業所内研修

などで、学ぶ機会を作っています。

11
保育所や認定こども園、幼稚園等との交流や、その他地域

で他のこどもと活動する機会がありますか。
74% 22% 4%

お楽しみ会やクリスマス会で地域の方との交流

はできていると思います。

行事は、地域の方やボランティアのご尽力を

いただきながら、今後も行っていきます。

12

つくしんぼを利用する際に、運営規程、通所のしおり、支

援プログラム、利用者負担等について丁寧な説明がありま

したか。

100% 0% 0%

13
「個別支援計画」を示しながら、支援内容の説明がなされ

ましたか。
97% 3% 0% 作業療法、音楽療法などがよく分からない

職員から、作業・音楽療法の説明等療育に関

する説明を丁寧に行っていきます。

14

つくしんぼでは、家族に対して家族支援プログラム(ペア

レント・トレーニング等)や家族等も参加できる研修会や

情報提供の機会等が行われていますか。

92% 7% 1%

家族支援のための学習会等は、ペアレントト

レーニング・児童精神科医師による保護者会

座談会・特別支援教育の学習会等情報提供の

機会を設けております。

15

日頃からこどもの状況を保護者と伝え合い、こどもの健康

や発達の状況について共通理解ができていると思います

か。

95% 4% 1%

指導後に保護者と話す時間を取り、共通理解

に努めています。今後も保護者に寄り添い、

保護者の立場に立った助言、指導に努めま

す。

16
定期的に、面談や子育てに関する助言等の支援が行われて

いますか。
93% 7% 0%

17
つくしんぼの職員から共感的に支援をされていると思いま

すか。
95% 5% 0%

18

保護者会活動の支援や、茶話会や座談会等の開催による保

護者同士の交流や、きょうだいへの支援はされています

か。

87% 12% 1%

下の子がいるので、茶話会に参加していませ

ん。子供を見ながらだと、あまり話が入ってき

ません。

茶話会など平日のみではなく土曜開催すると参

加できる方がもっと増えるのではないかと思い

ます。平日だけだと参加できる人が限られてし

まいそう。

まだ浅いのでわかりません

ご意見をうかがいながら、茶話会に多くの保

護者様が気軽に参加していける工夫をしてい

きます。
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19

こどもや家族からの相談や申入れについて、対応の体制が

整備されているとともに、こどもや保護者に対してそのよ

うな場があることについて周知・説明され、相談や申入れ

をした際に迅速かつ適切に対応されていますか。

92% 8% 0%

保護者からの相談には、担当職員や児童発達

支援管理責任者が対応を行っています。随時

相談に応じています。月に１回相談日を設け

て対応することを継続しています。

20
こどもや保護者との意思の疎通がなされていると思います

か。
93% 6% 1%

すべてにおいて先生によると思います。担当の

先生とはできていると感じる。

今後も職員へ知識向上専門性を持ち、保護者

様とお子様へ寄り添ってまいります。

21

定期的に通信やホームページ等で、活動概要や行事予定、

連絡体制等の情報や業務に関する自己評価の結果を発信さ

れていますか。

83% 14% 3%
毎月、おたよりを発行し、行事予定などにつ

いて情報発信しています。

22 個人情報の取扱いに十分に留意されていると思いますか。 96% 4% 0%

園や関係機関との情報共有には、保護者の同

意をいただき対応しています。SNSなどへの

情報のアップについては、職員及び保護者に

注意喚起を行っています。

23

つくしんぼでは、事故防止マニュアル、緊急時対応マニュ

アル、防犯マニュアル、感染症対応マニュアル等が策定さ

れ、保護者に周知・説明されていますか。また、発生を想

定した訓練が実施されていますか。

79% 21% 0%
訓練をまだ受けた事がない

午後には訓練は行っていないと思います

年３回訓練は行っております。午前実施です

ので、午後の訓練も検討いたします。

24
つくしんぼでは、非常災害の発生に備え、定期的に避難、

救出その他必要な訓練が行われていますか。
72% 26% 1% まだ浅いのでわかりません

年３回、中津川保育園・子育て支援センター

ほっとけーきと三者合同訓練を行っておりま

す。

25

つくしんぼより、こどもの安全を確保するための計画につ

いて周知される等、安全の確保が十分に行われた上で支援

が行われていると思いますか。

92% 8% 0%

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感

染症対応マニュアル等を策定しています。今

後も職員や保護者に周知し訓練を実施してい

きます。

26

事故等（怪我等を含む。）が発生した際に、つくしんぼか

ら速やかな連絡や事故が発生した際の状況等について説明

がされていると思いますか。

82% 18% 0%
まだ浅いのでわかりません

該当したことがないためわかりません

事故等が発声した場合、保護者様にすぐに状

況等をご説明しております。今後も通所児様

の安全第一で行ってまいります。

27 こどもは安心感をもって通所していますか。 99% 1% 0%
今後もお子さんと保護者が通いやすい療育を

すすめてまいります。

28 こどもは通所を楽しみにしていますか。 95% 5% 0%
つくしんぼに行くよと言うと喜ぶようになった

先生のことが好きでとても楽しく通えている

今後もお子さんと保護者が通いやすい療育を

すすめてまいります。

29 つくしんぼの支援に満足していますか。 93% 7% 0%

長年ほんとに親子共に助けていただきました。

つくしがなかったら、生きていなかったかもし

れません。

先生方に支えていただいてなんとか小学校に上

がれます。感謝しかありません。

ありがとうございました(・∀ ・)

時間がカツカツで、次の児童と先生の心配をし

てしまい、焦ってしまいます…。

もう少し、時間に余裕が欲しいです。

保育園と発達支援センターの往復ができるバス

があればいいなと感じる事がある。

いつもありがとうございます。話を聞いてくだ

さる、共感してくださるだけで救われていま

す。

お言葉ありがとうございます。お子さんに対

面している職員も今後も保護者のお心に寄り

添ってまいります。
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